

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



AMBERG

Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	005/0114/2022
	Erstelldatum:	öffentlich
	Aktenzeichen:	24.05.2022
Antrag zur Umbenennung des Multifunktionsplatzes in König-Friedrich-Platz		
Referat für Stadtentwicklung und Bauen Verfasser: Kluth, Anne-Katrin		
Beratungsfolge	02.06.2022	Hauptverwaltungs- und Finanzausschuss

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung schlägt vor, den Antrag von Herrn Stadtrat Florian Fuchs abzulehnen.

Sachstandsbericht:

a) Beschreibung der Maßnahmen mit Art der Ausführung

Herr Stadtrat Florian Fuchs schlägt die Umbenennung des Platzes in „König-Friedrich-Platz“ in seinem Antrag vom 16.02.2020 vor. Mit diesem Namen hätte der Platz an zentraler Stelle einen adäquaten Namenspatron, war doch Kurfürst Friedrich V. von der Pfalz, von 1619 bis 1620 als König Friedrich I., König von Böhmen, eine bedeutende Person der Geschichte. Da Friedrich seit seiner frühesten Kindheit eine enge Bindung zu Amberg hatte, wäre eine solche Umbenennung durchaus angemessen. Amberg hat schließlich nicht allzu viele historische Persönlichkeiten, nach denen man einen Platz oder eine Straße benennen kann. Auf den Namen „Winterkönig“ sollte bei der Namensgebung bewusst verzichtet werden, da er Friedrich I. als Spottname gegeben wurde, nachdem er politisch gescheitert war. Trotz seines Scheiterns ist Friedrich jedoch eine bedeutende historische Persönlichkeit, die mit einer Platzbenennung entsprechend gewürdigt werden sollte.

b) Begründung der Notwendigkeit der Maßnahme

Aus Sicht der Verwaltung ist zum einen König Friedrich als Namensgeber für einen solch modern gestalteten Platz nicht naheliegend und zum anderen wird der Multifunktionsplatz gerade in den letzten und auch hoffentlich kommenden Jahren seinem Namen immer mehr gerecht.

Die Kommunikationsplätze werde genutzt, verschiedene Stände haben sich hier zwischenzeitlich etabliert und in naher Zukunft soll hier eine Fahrradabstellanlage gebaut werden.

d) Ablauf- bzw. Bauzeiten- und Mittelabflussplan

.....
(Unterschrift Referatsleiter)

Personelle Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen:

a) Finanzierungsplan

b) Haushaltsmittel

c) Folgekosten nach Fertigstellung Maßnahme (davon an zusätzlichen
Haushaltsmitteln erforderlich)

d) Umsatzsteuerrechtliche Auswirkungen

Alternativen:

Beibehalt des Namens Multifunktionsplatz.

Anlagen:

Antrag Umbenennung des Multifunktionsplatzes in König-Friedrich-Platz vom 16.02.2020

Beschluß

02.06.2022

SI/HA/66/22

Hauptverwaltungs- und Finanzausschuss

Beschluss:

Die Verwaltung schlägt vor, den Antrag von Herrn Stadtrat Florian Fuchs abzulehnen.

Protokollnotiz:

Zu diesem Tagesordnungspunkt entwickelte sich eine kurze Diskussion, an der sich folgende Stadtratsmitglieder beteiligten:
StRin Fruth, StR Dr. Ebenburger, StRin Leithäuser, StR Maier

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung: 7

Ablehnung: 3